



Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "Fêtons la nouvelle année !" (projet n° 0002459267), qui s'est déroulé le 20/01/2023

Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre de votre projet

Fêtons la nouvelle année !

N° de projet

0002459267

Objectifs de votre projet

Les fêtes de fin d'année sont souvent synonymes de magie (décorations, illuminations, contes, ...) et de moments de partage. Or, certaines personnes sont isolées même lors de cette période. L'évènement proposé a pour but de rassembler les habitants du quartier, et notamment les personnes âgées isolées et les enfants, afin de partager un moment festif. L'idée est donc de réunir les personnes âgées et les enfants autour d'un goûter spectacle.

Malheureusement, différents soucis ne nous ont pas permis d'effectuer le spectacle en fin d'année. Au vu de l'engouement que celui-ci avait généré, nous souhaitons le reporter afin de débiter l'année par un moment festif.

Au delà de cet évènement unique, il s'agit de faire prendre conscience aux enfants mais surtout à leurs parents que certaines personnes âgées restent isolées, à deux pas de chez eux. Par là, nous souhaitons créer un premier lien afin de pouvoir tisser des liens de fraternité entre les habitants du quartier.

L'évènement est également prévu pour offrir aux enfants du quartier un spectacle inoubliable.

Date de réalisation du projet

Du 20/01/2023 à 17:00 au 20/01/2023 à 19:00

Déroulement de l'action

Nous avons accueilli les spectateurs dès 16h45. Au préalable, les bénévoles avaient préparé les bancs, tables, chaises, et tonnelles livrés dans la matinée par la mairie.

Les personnes âgées conviées et présentes ont, quant à eux, été accueillis dès 16h20, afin de leur permettre de s'installer au calme.

Chaque spectateur était invité à se rendre au coin goûter pour déguster un verre de lait chaud ainsi qu'une part de gâteaux préparée par les habitants du quartier (les gâteaux ont été déposés par les habitants dans la journée, nous avons réussi à récolter environ 350 parts de gâteaux).

Le spectacle a démarré à 17h15. Malgré la pluie, la compagnie a pu exécuter l'ensemble des numéros prévus. 5 spectateurs ont quitté l'enceinte de l'école avant la fin du spectacle.

A la fin du spectacle, les habitants ont aidé les bénévoles à ranger le matériel.

Les spectateurs avaient des étoiles plein les yeux et ont remercié les bénévoles pour l'organisation de cette soirée. Les personnes âgées étaient ravies de partager ce moment avec les enfants. Nous leur avons demandé de parler de cet évènement autour d'eux, car nous aimerions avoir beaucoup plus de seniors lors d'un prochain évènement.

Nous sommes ravis du succès de ce spectacle qui a réuni 321 personnes dont :

- 16 personnes âgées (uniquement des femmes)*
- 163 enfants*
- 142 adultes (84 femmes, 58 hommes)*

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre votre action

13 Femme(s), 1 Homme(s)

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à votre action

195 Femme(s), 126 Homme(s)

Résultats obtenus

Points positifs : Une grande mobilisation, un évènement multi-générationnel, un goûter qui a permis de créer des liens entre les personnes âgées isolées et les habitants du quartier Difficultés rencontrées : météo capricieuse, un prix trop élevé pour l'évènement, les habitants ont donc participé à la mise en place du goûter (apport de gâteaux faits maison)

Quelles aides avez-vous reçues pour monter ce projet ?

Mme Kerjean

Cet accompagnement était-il suffisant ?

Oui

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

Oui

Avez-vous d'autres idées de projet ?

Non

Remise du bilan de la demande PIC : "Fêtons la nouvelle année !" (projet n° 0002459267), qui s'est déroulé le 20/01/2023

RESULTATS OBTENUS

Modalités mises en œuvre pour permettre aux personnes mobilisées et au public de veiller au respect des principes du contrat d'engagement républicain et de la charte régionale de la laïcité et des valeurs républicaines.

Notre projet avait pour but principal de proposer un spectacle qui sorte de l'ordinaire à un tarif très attractif. Il a donc rassemblé la diversité roubaisienne, sans distinction d'âge, de sexe, de religion ou de catégorie sociale. Le projet a donc particulièrement respectueux des valeurs républicaines puisqu'il était accessible à tous.

Actions réalisées pour garantir le principe d'égalité de droits entre les femmes et les hommes

Le spectacle proposé s'adressait tout aussi bien aux femmes qu'aux hommes. Le public attendu étant familial, nous avons proposé des packs tarifaires dédiés aux familles afin d'inclure également les pères qui peuvent parfois s'auto-exclure de ce genre d'évènements. Le flyer de communication a aussi été communiqué à l'ensemble des habitants du quartier, sans distinction de sexe.